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發改委析5亮點 體現擴大內需導向 堅持民生優先

香港文匯報訊（兩會記者組 北京報道）國
家發改委主任張平昨日在談到物價問題時
說：「對於今年的物價趨勢，我可以比較有
信心地說，我們還是有條件、有能力保持物
價總水平的基本穩定。」
張平表示，中國採取了一系列措施抑制物

價過快上漲，包括發展生產、搞好市場調
控、增加供給、加強市場監管、維護市場秩
序和價格秩序，同時對低收入群眾給予一定
的生活補貼。這些措施收到了成效。
張平說，上周六溫家寶總理作了政府工作

報告，在今年的10項重點工作中，保持價格
總水平的基本穩定被列為第一條，這是多年
來沒有的。從宏觀調控目標到經濟政策，都
要圍繞保持價格總水平基本穩定展開。

通脹風險決不輕心
他表示，從客觀條件來看，中國有能力保

持價格總水平的基本穩定。中國的大多數工
業品都是供大於求，重要的商品、生產資料
總體上供給比較充裕。中國的糧食庫存是充
裕的，為保持價格總水平基本穩定奠定了比
較雄厚的物質基礎。
「當然，我們也意識到物價上漲的壓力，

物價上漲還有很大的風險，所以我們決不可
掉以輕心。」張平說，在實際工作中，要採
取一系列措施，包括：大力發展農業生產，
尤其是糧食生產；搞好儲備吞吐的調控；做
好流通環節工作，尤其是對於蔬菜；加強市
場監管，維持正常的市場秩序和價格秩序；
控制好流動性，合理地控制信貸規模、貨幣
供應量，創造穩定價格的貨幣條件。
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香港文匯報訊（兩會

記者組 北京報道）十

一屆全國人大四次會議

昨日在北京舉行新聞發

佈會，國家發改委主任

張平詳細講述「十二五」

規劃中有關經濟發展方

面的特點和亮點。他表

示，當中最大的亮點就

是民生優先；

此外，「十二

五」規劃

亦突出了

5 大 特

點，解決社會

不平衡等問

題。

■中共中央政治局常委、國務院總理溫家寶昨日參加全國人大甘肅省代表
團的審議。 中新社

■中共中央總書記、國家主席、中央軍委主
席胡錦濤參加全國人大西藏代表團的審議。
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今年經濟社會發展9任務
1.堅持擴大內需特別是消費需求戰略，保持經濟平穩較快發展。

2.強化價格調控監管，保持物價總水平基本穩定。

3.進一步做好「三農」工作，鞏固農業農村發展和農民增收的基礎。

4.加快產業結構調整， 力提高核心競爭力。

5.優化區域發展格局，提高發展的協調性和城鎮化水平。

6.堅持不懈地推進節能減排，加強生態文明建設。

7. 力保障和改善民生，建立健全基本公共服務體系和社會管理機制。

8.加大改革攻堅力度，增強經濟社會發展的動力和活力。

9.堅持實施互利共贏開放戰略，拓展國際經濟合作空間。

中新社

香港文匯報訊（兩會記者組 羅

洪嘯 北京報道）在介紹「十二五」
規劃綱要制定過程時，國家發改委
主任張平指出，國家發改委只是
「十二五」規劃制定工作的牽頭部
門，在規劃制定過程中，國家發改
委收到各方建議64,700多份，社會
各界廣泛參與。據了解，發展生物
質能、加快殘疾人事業的發展、推
進收入分配改革和優先發展公共交
通等章節內容的充實均源自民眾提
出的意見。

整個規劃分三階段
國家發改委副主任徐憲平說，中

央從一開始就強調規劃編制過程要
成為一個聽取民意、集中民智、凝
聚民心的過程，增強規劃編制的開
放度和透明度。整個規劃編制主要
是分為三個階段：第一階段是基本
思路研究階段，社會上70家研究機
構參與後形成了500萬字的研究報
告。在此基礎上，向國務院提交了

「十二五」規劃綱要的基本思路的
文稿。
第二個階段是從去年4月份開

始，歷時半年制定了中共中央關於
國民經濟和社會發展第十二個五年
規劃的建議，這個建議提出了「十
二五」時期經濟社會發展的指導思
想、主要目標、戰略任務和重大舉
措。
第三階段是國務院成立了12個部

門參加的規劃綱要起草小組來編制
「十二五」規劃綱要。在收到的
64,700多份建議中，山東濱州一個
叫孫東的盲人寫了整整6頁紙的盲
文信件，就發展盲人教育、建設盲
人網站提出了建議。機械科技研究
總院的77歲退休人員張鴻博，身患
癌症，在經過6次化療後，還給國
家發改委寫了4萬字之關於收入分
配的建議。「他們的這片赤子之心
非常令我們感動，也激勵我們把規
劃綱要做好，要能夠更好地反映民
眾意願。」

規劃廣納民意 非一家之言

張平表示，「十二五」
規劃綱要的一個突出

的亮點就是民生優先，保
障和改善民生。他表示，
從收入分配、社會保障、
公共服務體系的建設、醫
療、教育、住房等諸多方
面，在「十二五」規劃裡
都做了考慮，希望通過
「十二五」的努力，能夠進
一步的扭轉現在收入分配上的一些差距，能夠使得群眾的收入有一個較快的增長。
張平強調，在編制「十二五」規劃的時候，針對社會存在的不平衡、不協調、不可

持續的一些問題，發改委做了深入的研究，希望能夠在改革開放和發展的進程中解決
這些矛盾。這恰恰構成了「十二五」規劃的特點，這個特點主要表現在幾個方面：
第一，「十二五」規劃綱要堅持了以科學發展為主題，以加快轉變經濟發展方式為

主線。他說，在確定發展指標的時候，發改委尤其是把以人為本、可持續發展放在了
一個突出的位置，他覺得這是「最突出的一個特點。」

力求做到長短結合
第二，力求做到長短結合。張平解釋說，五年規劃是一個中期的規劃，所謂

「短」，我們要應對國際金融危機的衝擊，國際金融危機還沒有過去，雖然全球的經濟
出現了緩慢的復甦，但還是在危機的陰影或者是危機的泥潭中艱難地跋涉，所以我們
還要搞好和我們應對國際金融危機提出的各項政策、舉措的銜接，以鞏固和擴大應對
國際金融危機的成果。
所謂「長」，我們就要圍繞到2020年實現全面建設小康社會的目標來編制「十二五」

規劃，也就是說經過「十二五」的努力，為到2020年全面建設小康社會目標的實現打下
具有決定性意義的基礎。所以我們力求在規劃中做到五年與十年、當前與長遠相結合。

讓各族人民共享改革成果
第三，在規劃中盡量要體現擴大內需的導向。張平強調：轉變經濟發展方式，其中

一個重要的方面就是要調整需求結構。「我們要把擴大內需作為一個長期的方針，作
為我們發展的基本立足點，所以在『十二五』規劃中對這些方面建立擴大內需，特別
是消費需求的長效機制是一個重點。」
第四，堅持了民生優先的原則。張平認為，這是一個值得向世人宣示的特點。他

說：「我們就是要讓全國各族人民能夠共享改革發展的成果，要把保障和改善民生放
在更加突出的位置。如果說我們過去的五年規劃比較注重增長的話，那麼我們這一個
五年規劃更加突出了民生的保障和改善。」他指出，在收入分配的問題上、在就業的
問題上、在提供公共服務的問題上，在醫療、教育、社會保障等諸多方面，「十二五」
規劃都提出了明確的目標和具體的要求。
第五，要繼續深化改革。把改革作為經濟發展的動力，作為加快轉變經濟發展方式

的動力。

「十二五」力解決社會不平衡

香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯 北京報道）國家發改委
主任張平強調，為了完成「十一五」的目標，有一些地方採
取了一些過激的行為，甚至是拉閘限電，這不是我們的初
衷，這種做法也不妥當。
「我也如實地向社會、向記者朋友做出檢討，因為在這些

方面，關於能源消耗強度的下降、污染物減排，我們是第一
次在『十一五』規劃中作為約束性指標，所以我們還缺乏經
驗。」張平說，發改委作為具體負責這項工作的主管部門，
工作上確實還有很多失誤的地方，在工作的指導上也有一些
不妥當的地方。對於拉閘限電，我們發現以後，也及時做出
安排，制止這樣的情況。
他同時指出，這樣一些做法在一些地方發生，也說明全社

會對節能減排給予了高度重視，表明了中國政府的決心。
「當然，工作中我們一定不能再發生類似的失誤。」

香港文匯報訊（兩會記者組 北京報道）國家發
改委副主任徐憲平昨日在十一屆全國人大四次會
議的記者會上表示，未來5年，中國將建設3,600
萬套保障性住房，今年1,000萬套，明年1,000萬
套，後三年1,600萬套，使保障性住房的覆蓋率達
到20%。
他指，「十二五」規劃綱要明確提出，對城鎮

低收入住房困難家庭要提供廉租房，實行廉租房
制度；對城鎮收入中等偏下住房困難家庭，要提
供公共租賃住房保障；對中高收入家庭，將實行
租賃和購買相結合的商品房制度。
徐憲平說，「十二五」規劃從編制一開始，就

把保障和改善民生作為整個規劃的出發點和落腳
點，第八篇「改善民生，建立健全基本公共服務

體系」，是規劃綱要中篇幅最長的，也是內容最
豐富、措施最具體的。
他表示，規劃綱要首次提出建立健全基本公共

服務體系，明確了「十二五」期間基本公共服務
體系的範圍和重點，有9個方面：公共教育、就
業服務、社會保障、醫療衛生、人口計生、公共
文化、基礎設施、住房保障、環境保護。「不管
你生活在東部，還是生活在西部，不管你居住在
農村還是城市，政府都要提供同樣水平的公共服
務。」

未來5年 保障房覆蓋率20%

香港文匯報訊（兩會記者組北京報

道）國家發改委主任張平昨日表示，
中國將爭取到2020年建立起比較完善
的社會主義市場經濟體制。
他說，經過30多年的改革開放，中

國已經建立了社會主義市場經濟體
制，但還不夠完善。在前進的過程

中，有一些深層次的體制性、結構性
矛盾需要繼續克服，而且伴隨 前進
的步伐，出現了一些新情況，解決這
些問題還需要繼續深化改革。
「我們還是要繼續深化改革，把改

革作為經濟發展的動力，作為加快轉
變經濟發展方式的動力。」張平說。

香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯

北京報道）在記者會上，按照規定，一
個記者原則上只能提一個問題，但一位
記者提出的第二個有關張平如何評價自
己掌舵發改委以來工作的問題，卻出乎
意料地得到了張平的回應。
張平回答時坦言，「這個問題不太好

回答」。「至於我個人，我說兩句話：第
一，我是盡力的；第二，我對自己還不
太滿意，有許多工作盡力地去做，但做
的還不是那麼盡如人意，甚至還有許多
失誤的地方。」張平說：「你今天提的
這個問題，也進一步地提醒我，要如履
薄冰、盡職盡責把工作做好」。

2020年完善市場經濟體制

拉閘限電不妥當
發改委檢討

兩會7日議程
人大：

上午9時 代表小組會議，審查「十二五」規劃綱要草案

下午3時 代表小組會議，審議政府工作報告，審查「十二五」

規劃綱要草案

政協：

上午9時 小組討論（國民經濟和社會發展第十二個五年規劃綱

要草案）

下午3時 小組、界別聯組討論（有一個以上小組的界別安排聯

組形式，聯繫本界別實際討論政府工作報告、國民經

濟和社會發展第十二個五年規劃綱要草案）

花絮 張平自我評價：「不太滿意」

■中共中央總書記、國家主席、中央軍委主
席胡錦濤參加全國人大西藏代表團的審議。
圖為胡錦濤與代表們親切交談。 新華社

■國家發改委主任張平（中）、副主任朱之鑫（右）和
徐憲平。 ■記者們就「十二五」規劃綱要問題，爭

相舉手向國家發改委負責人提問。 新華社


